



創立77周年



学校だより

第10号

令和6年2月21日

肝付町立高山中学校

TEL 65-2571

FAX 65-2572

## 「歩育」(自力で登下校)

校長 有村 哲郎

令和6年が始まり、早いものでふた月が過ぎようとしています。一月は「いく」、二月は「逃げる」とよく言われますが、時の経つのが早く感じる3学期です。

3年生の私立高校の受験が終わりました。県内私立高校の入試結果を振り返ってみると、結果が渡される時「総合的に判断して・・・」と各高校とも言われます。話を進めていくと「入試の得点が取れていなかったのも・・・」と言われる高校がほとんどです。私立高校授業料実質無償化が令和2年度から始まり、公立高校との差が少なくなっていることもあり、私立高校第一希望者(専願)が増えている状況があります。高校によっては、「昨年より200人くらい受験生が多かったです。」と言われた学校もありました。学校・学科によっては専願者で定数を超える受験者がいる学校もあると聞いています。私が受験生だった昔、私立高校は滑り止めや試験に慣れておくという感覚で受験していた生徒が多かったと思います。しかし、現在は定員内に残るためには1点でも多く得点をしておく必要があるということです。私立高校も公立高校の多くが定員割れをしている中、定員以上の生徒を確保しづらい状況もあるようです。高山中では学年末テストも終わり、1・2年生は今年度の振り返り学習が始まります。12月に行った標準学力検査(CRT)の結果を見ながら、今年度は学力を定着させる学習を進めていきます。「行ける学校ではなく、行きたい学校への合格」を目指し努力してほしいと思います。

ところで、今年の冬は割合暖かい日が多く暖冬だと言われています。ですが、朝夕と冷え込みが厳しいときもありました。そんな朝は、起きるのが辛くなったり動作が緩慢になったりして登校が遅くなり、8時05分の登校時間ギリギリの生徒も多くなっています。少し早く家を出ることが出来るよう各家庭で御指導ください。もう一つ、寒くなるとその数を増すのが、登校時の車での送りです。学校は年間を通して『自力登校(歩育)』を推進しており、またPTA生活指導部が「登下校は最低1Km歩こう」を南門に掲示しています。けがや病気、体調不良など特別な場合を除いてはできる限り歩いて登下校してほしいと思います。登校はもとより下校もできる限り「自力で下校(歩く)」を呼びかけています。「歩く」という動作にたいした効果は期待できないと考える向きもあるかもしれませんが、なにしろ毎日のことなのでその積み重ねは決して侮ることはできないと考えます。自力登校を通して四季の移ろいを感じ、心身を鍛え、情操を養ったり強い心とたくましい体をつくったりしてほしいものです。車で送る場合も学校手前1Kmくらいで下車して歩くといった余裕をもった登校をしてほしいと思います。併せて、朝ランへの参加も積極的に行ってほしいと思います。中学時代に学力・体力をしっかりと付け、自分が目指している進学先へ進んでほしいものです。



### 3月の主な行事予定

日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	金	学力タイム	15	金	学力タイム
4	月	公立高校入試事前指導(3年)	19	火	全校朝会
5	火	職業体験(2年), クラスマッチ(1年)	20	水	春分の日
		公立高校学力検査(1日目)	25	月	修了式(冬服登校)
6	水	クラスマッチ(2年)	26	火	辞任式(冬服登校)
		公立高校学力検査(2日目)	26日(火)辞任式の日は、8時20分以前に登校しないようにしてください。(集合時間8:30~8:40)		
7	木	クラスマッチ(3年)			
11	月	同窓会入会式(3年), 卒業式予行, 準備			
12	火	第77回卒業式(冬服登校)			
13	水	B校時			

「時を守り 場を清め 礼を正す」並びに「凡事徹底」に心がけよう  
8時5分までに余裕をもって登校しよう！ 登下校は最低1Km歩こう。

### 学校評議員会 施設・授業参観

1月26日(金)に学校評議員会を開催しました。4名の委員が校内の施設や授業の様子を見られました。

学校評価の回答率や職員の仕事規律違反の有無、タブレットの活用状況、進学先などについて質問がありました。

御意見を参考に、今後の学校経営に活かしていきたいと考えました。



### 第45回鹿児島県合唱祭に出場

1月27日(土)に鹿児島市の宝山ホールで開催された第45回鹿児島県合唱祭に出場しました。

これまで、練習に取り組み力を付けてきました。

当日は、緊張の中、発表曲『旅立ちの時～Asian

Dream Song～』を素敵な歌声を精一杯披露してくれたようです。



### 肝付町の第一次産業を学ぶ

2月8日(木)に肝付町内の第1次産業に従事される方々《漁業(柳川 拓哉氏)、林業(上野 治美氏)、畜産(田中英樹氏)、農業(鶴田 健一氏)》を講師に招き職業講話を実施しました。

この職業についてきっかけや仕事の面白いところやきつい部分など、事業の規模の大きさや難しさなど講話を聴くことができ、地域の産業を知る機会となりました。

また、中学生の頃に、どのように過ごせば良いかを熱く語ってくださり、生徒にはとても良い機会になったと思います。



<林業>



<漁業>



<畜産>



<農業>

### 学年末テスト

2月14日(水)～16日(金)の3日間、今年度最後の定期テストを実施しました。

昨年12月に実施した標準学力検査(CRT)も併せて、授業で問題の振り返りも行います。分からないところは質問して、解ける問題を増やしていきましょう。できないことが、できるようになることが勉強です。「聞くは一時の恥、聞かぬは一生の恥」。できるようになれば、何事も楽しい。学ぶことが楽しくなれば、それは一種の才能です。分からないことは、今年度中に解決できるようにしましょう。



### 県下一周駅伝競走大会応援

2月20日(火)、県下一周駅伝大会に全校生徒での応援を行いました。4日目、地元肝属チームは1位での通過、応援の拍手が一番大きかったと思えました。



### ブルタブ・ペットボトルキャップ贈呈式

生徒会では、様々な取組をしています。その一つブルタブ・ペットボトルキャップの回収を行っており、多くの生徒・保護者が協力してくれています。その他にも地域の方々から、ペットボトルキャップの回収を知り、持ってきていただいている方もいらっしゃいます。今年度もたくさんのブルタブやキャップが集まったので、肝付町社会福祉協議会へ生徒会役員が寄贈しました。



### 薬物乱用防止教室

2月2日(金)に、1年生は薬物乱用防止教室を実施しました。講師の学校薬剤師の高津先生から、喫煙に関することや、危険薬物のことについて学びました。最近、オーバードーズ(市販薬の過剰摂取)も増えてきているので、自分の体は、しっかり自分で守りたいです。



### 受賞おめでとう

☆ 第43回鹿児島県中学校新人バレーボール大会  
兼九州中学校バレーボール選抜優勝大会県予選会

男子バレーボール 優勝 吉村、田中、松沢、桑木野、大屋敷、高三瀧、仁禮、原田

男子バレーボール部は、3月23日(土)～25日(月)に福岡県で行われる九州大会へ出場します。

